

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De «El Popular:»

RESULTADOS DEL MOVEMTO.

Ya digimos el otro día el crédito que nos merecen las noticias de los diarios del Gobierno; porque basta fijar la vista en algunos colegios para quedarnos con la boca abierta. Pondremos dos ejemplos donde dos Ministros han luchado con todos los medios que da el prestigio y el poder, y nuestros lectores juzgarán. En la estadística electoral del sábado, tropezamos con que en Tudela, el candidato adicto Sr. Colmenares, tenía mil y pico de votos y su contrincante dos mil y tantos, llevándole una gran mayoría. Pues bien, a renglon seguido, nos encontramos en *La Correspondencia* con un parte, en el que los comandantes y voluntarios de la libertad de aquel punto, felicitan al referido Sr. Colmenares por su triunfo, cuando en los datos del Ministerio aparece derrotado.

El segundo ejemplo es el ocurrido en Granada. Vista la estadística que el ministerio de la Gobernacion concede al ministro de la Guerra, y la que aparece detallada por días en los escrutinios hechos en los colegios electorales de aquella capital, no podemos ménos de confesar que es imposible saber en donde está la verdad, y que es más imposible aún deducir lo real y positivo de lo falso y dudoso.

Como estos ejemplos podríamos llenar con otras las columnas de nuestro periódico, pero basta la muestra para conocer la calidad del paño. Lo que í vamos sacando en claro, es que las elecciones son y serán siempre una mentira en donde todo puede verse ménos una cosa; la verdadera expresion de los votantes. Creíamos que el sufragio universal, conquista revolucionaria de Setiembre, se prestaría ménos á los abusos, manejos y amaños de la gente curtida en asuntos electorales, pero nos hemos convencido que á medida que es más ancha la base del sufragio más espacioso campo hay para todo género de arbitrariedades y escándalos.

Queda, pues, desmostrado, que hoy por hoy no es fácil saber de parte de quién es el triunfo y la derrota. En la lista *exacta* que anoche nos dá *La Correspondencia*, aparecen CIENTO CUARENTA Y SEIS DIPUTADOS de oposicion y esta cifra, dígame lo que se quiera (y aquí hablamos con conciencia ministerial), es una cifra algo respetable, que quiere decir mucho á los que saben los ardidés, medios y manejos que, segun es fama se han empleado para atraer todo el mayor número de diputados posibles adictos.

Ciega de tal modo la pasion de partido, que periódicos serios como *El Argos*, dicen sobre la calidad de los electores de oposicion que estos han sido:

«Los mangueros y los barrenderos.—La gente

que mide y pesa.—Los empleados amovibles del Municipio.—Los que encienden los faroles.—Los mozos de Fornos.—Los contratistas que tienen negocios en el Ayuntamiento.—Los repartidores de entregas.—Los sacristanes.—Los guardas del Retiro.—Los amigos de Guillermina Rojas.—Los expendedores y almacenistas de artículos que pagan derechos de consumos.—Los poceros.—En fin, todo el radicalismo.»

Semejantes desatinos se caen de su peso ante los 13024 votos obtenidos por la oposicion. Además se nos ocurre una observacion. Si *la gente que mide y pesa*, es la gente del comercio, pues ella es la que verdaderamente *pesa y mide*, no cabe duda que se le ha inferido una ofensa en razon á ser una clase respetable de la sociedad.

A otro periódico se le ocurrió decir que el triunfo de los radicales en Madrid, ha sido debido á los *cesantes*. Pues bien, el día que apareció esta especie, muchos cesantes fueron á votar en contra del Gobierno, tan sólo por la injustificada acusacion que se lanzaba á la clase. Conste, pues, que hay cierto modo de defender al Gobierno, que léjos de favorecerle le perjudica de un modo notable.

De «La Reconquista.»

LOS CRÉDITOS SUPLETORIOS.

La «Gaceta» de hoy contiene un decreto fechado el 23 de Marzo último, por el que se conceden dos suplementos á los créditos de los capítulos 2.º y 3.º de la seccion 1.ª de obligaciones de los departamentos ministeriales y presidencia del Consejo de ministros del actual presupuesto de gastos.

El importe de los referidos suplementos se cubrirá provisionalmente con la deuda flotante del Tesoro, segun dispone el decreto, y el Gobierno promete dar cuenta á las Cortes en la próxima legislatura del fundamento de esta disposicion.

Estos dos suplementos como ya saben nuestros lectores forman dos eslabones más de esa larga cadena de jugadas de hacienda tan comunes en los gobiernos que nos rigen y tan frecuentes y ordinarias desde los días de la gloriosa

De suplemento en suplemento el presupuesto de gastos ha subido en poco tiempo de tal manera que en vez de nivelarse con los ingresos corre más peligro de nivelarse con los cuernos de la luna.

La deuda por otro parte encargada cada día con nuevos suplementos crece como la espuma, y como en un abismo sin fondo van cayendo en ella gota á gota los sudores del explotado pueblo español.

Ya se vé; los departamentos ministeriales tienen muchos gastos y es preciso atender á ellos cueste lo que cueste á la riqueza del país. Este es el fundamento de los últimos créditos concedidos al ministro de Hacienda, fundamento semejante al que ha motivado todos los anteriores.

No tenemos presentes en este momento todos los

que de algun tiempo á esta parte se han concedido con diversos pretestos; pero es un gotear continuo que hace subir á palmos las aguas del diluvio financiero donde amenazan ahogarse grandes intereses de la sociedad española.

Por lo que hace á rendir cuentas á las Cortes del empleo de estos suplementos, todo el mundo sabe que esta es una mera fórmula que jamás se cumple, pues una autorizacion amplísima o un voto de confianza cubren como losa sepulcral todos los enjuagues rentísticos de los gobiernos que de ellos se han aprovechado.

Se deduce de todo esto que el Sr. Camacho, digno sucesor de los Figuerolas, Moret y Angulos, entiendo la aguja de marear, y con viento en popa lleva la Hacienda española á una próxima bancarrota.

Más de 6.000 soldados de la guarnicion de esta corte han votado contra el Gobierno, segun dicen algunos periódicos.

«Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla.—Ecija 4 de Abril de 1872.—Mi estimado amigo: Por no rechazar la fuerza con la fuerza, cosa que me seria muy fácil, pero que causaria grandes trastornos y desgracias para esta poblacion, he decidido retirar hoy mi candidatura.—Los pormenores y detalles de todo lo ocurrido, tendrá el gusto de comunicárselos verbalmente su mejor amigo Q. B. S. M.—Nicolas María Rivero.»

Corren rumores de que el Gobierno trata de manifestar su desagrado á los ingenieros que han votado en favor de la oposicion, destinando el regimiento á Ceuta ó á cualquier otro punto de destierro.

«Por ahí empecé yo,» dirá «El Eco de España.»

Se han recibido noticias del Perú. En Puncarambo se habia presentado una epidemia desconocida.

El 19 de Febrero falleció en Lima el arzobispo, doctor E. José S. de Goyeneche, á la edad de 88 años. Era natural de Arequipa.

El siguiente suelto es de «El Tiempo.»

«Se atribuyen al señor Sagarta estas frases: «Soy capaz de hacer seis elecciones en tres años, y cada vez las haré mejor. En estas me aprovecharé de la invencion radical de los Lázarus, y para otras me servirán muchas tretas fronterizas que ahora aprendí.»

Los diarios alemanes se muestran muy alarmados con la creciente organizacion y rápidos progresos del partido democrático socialista, que en Sajonia principalmente hacen tomar al Gobierno medidas de precaucion para contrarrestar su empuje.

Las diferentes asociaciones democráticas tienden á hacerse solidarias uniéndose en la comunidad de miras y no será extraño que hallándose fuertemente organizadas intenten realizar sus proyectos demagógicos.

En Prusia los temores segun leemos en la «Gaceta de Colonia» van á producir un feliz resultado para los católicos hasta ahora tan vejados y perseguidos, pues el Gobierno, á pesar de su odio contra ellos, comprende que solo su influjo es bastante poderoso para contener los extravíos de las clases obreras entregadas en mal hora á los delirios del comunismo.

El príncipe de Bismark, que se dispone á entrar en el terreno de las transacciones con los católicos en vista de los progresos de la Internacional, acaba de llegar á Berlín y tomará una parte muy activa en los futuros debates de la nueva legislatura donde se tratarán ampliamente las cuestiones religiosas tan palpitantes hoy para el imperio alemán.

Del «Diario de Barcelona.»

Los periódicos de Manila que hemos recibido alcanzan al 10 del mes de febrero. Las noticias que en ellos encontramos son el hallarse reunida en el puerto de Manila una escuadrilla inglesa mandada por el vice-almirante M. Carlos T. A. Shadwell, que va en la fragata «Ivon Dicke, de 14 cañones, llegada el 7 de febrero, y el haberse el 9 ejecutado en garrote vil á Casimiro Camerino en virtud de sentencia impuesta por el consejo de guerra, que además condenó á diez individuos de la compañía de guías de Cavite á diez años de presidio con retención, poniendo en libertad á los demás. El mismo periódico da noticia de la feria y exposición de Botangan, y pone la lista de las recompensas concedidas á los espositores.

El «Herald» de Nueva-York defiende la anexión de la república de Méjico á los Estados-Unidos bajo el punto de vista de los sentimientos humanitarios y para evitar los desastres de la guerra civil que de continuo aflige á los mejicanos.

París 9 abril.

Berlin 8. — Se ha verificado la apertura del Reichstag.

El príncipe de Bismark ha leído el discurso del Trono en el cual se anuncian varios proyectos de ley y se dice que el Reichstag votará el tratado postal firmado el 2 de marzo con Portugal y el convenio postal con Francia. En dicho discurso se añade que la nueva organización de Alsacia-Lorena sigue una marcha favorable, que las bases de la administración de Alemania se hallan establecidas y que el 1.º de abril se inauguró la universidad de Estrasburgo. Los resultados del primer año del imperio alemán establecido, dice el discurso del Trono, son muy satisfactorios; la política del Emperador ha conseguido inspirar á todos los gobiernos extranjeros la confianza de que Alemania proporciona con su unión no solo protección para la patria sino también una poderosa garantía para los países de Europa.

De «El Volante de Madrid.»

Los electores de los distritos primero y segundo de Cádiz, por sí y á nombre del comité de coalición, han protestado las elecciones á causa de no estar las listas formadas legalmente. Las mesas declararon inadmisibles ambas protestas; pero unidas á las actas irán á las Cortes.

Los periódicos de Granada insertan remitidos de varios ciudadanos manifestando no pertenecer á la partida de la Perra. Pero, ¿y los que callan?

Las últimas noticias de Méjico manifiestan la esperanza de que Juárez pueda al fin vencer la insurrección.

De «La Esperanza.»

Dejamos á nuestros lectores que hagan por sí propios los comentarios á que se prestan los dos siguientes sueltos que publicó «La Correspondencia»:

Primero: El grupo mas numeroso de las oposiciones en el próximo Congreso se cree que será el de los carlistas, que, como en la legislatura anterior, harán con el peso de sus votos decidir muchas cuestiones á su gusto.

Segundo. En Búrgos, Guadalajara, dos provincias de Cataluña, Castellon y alguna otra, los carlistas han trabajado desesperadamente y con éxito, revelando una organización y una fuerza que hasta ahora no se les suponía. Su influencia, justo es confesarlo, ha hecho fracasar un tanto los cálculos del gobierno respecto del éxito de unos 20 distritos.

¡Alguna vez se nos habia de hacer justicia! Ya verá antes de poco «La Correspondencia» hasta donde puede llegar la legítima, la decisiva influencia de la gran comunión carlista en los futuros destinos de esta desgraciada España!

La «Tertulia» del sábado refería que el jueves fué detenido un caballero, de porte decente, y conocido en Madrid, que tuvo la humorada de seguir á don Amadeo y doña María Victoria en la visita de iglesias. Detúvose en la última estación un sujeto desconocido, diciéndole que el general Gándara queria hablarle; pero no habiéndose encontrado al general, el detenido fué llevado á la prevención. Enterado del caso el señor Alvareda, hizo ir á su despacho al detenido, le dió algunas excusas y le puso en libertad despues de hacerle entender que la causa de la detención habia sido el miedo que tenían los agentes de que pudiera atentar contra D. Amadeo.

Segun nuestras noticias, lo referido por «La Tertulia» es cierto. De donde se desprende que lo que han de hacer los que no quieren exponerse á ser llevados de Herodes á Pilatos, como le sucedió el día de Jueves Santo al curioso caballero de que habla la «Tertulia», es huir de D. Amadeo.

De «El Restaurador Catalan.»

De «El Volante de Madrid» son las siguientes líneas:

Ya se hicieron las elecciones por los encargados de hacerlas.

Y el gobierno en su consecuencia tiene mayoría.

Y vendrán á Madrid los diputados nombrados por quien los ha nombrado.

Y se reunirán en un magnífico edificio de piedra hecho con los fondos de la nación.

Y se sentarán en cómodos y magníficos sillones.

Y despues de la sesion preparatoria se nombrará; Presidente, vice-presidente y secretario.

Y despues de unas cuantas sesiones ó reuniones, y de haberse consumido algunas libras de azucarillos, porque hará calor, se suspenderán.

Y como hará calor, tendrán que irse á tomar el fresco.

Y la pobre nación no habrá ganado nada mas que los disgustos, heridos y muertos.

Y tendrán que exclamar los hombres honrados: esto es la ¡mar la mar! y señores al tren, al tren todos, que se va á cerrar el despacho de billetes.

Dicen de París á «El Times» que el sábado debia partir de Francia una fragata que lleva á la Nueva-Celedonia gran número de sentenciados por los sucesos de la Commune. Entre ellos parece que iban En-

rique Rochefort y Assi.

De «La Revista Popular.»

ESTADOS-PONTIFICIOS.—Hablando de la entrevista del Papa y del rey de Dinamarca, dice una carta de Roma que el rey acompañado de la reina, de su hijo y de su hija, fué al Vaticano y estuvo largo rato conversando con Su Santidad. Aunque el Vicario de Jesucristo y Cristian IX están separados por la fe, la comunidad de sus desdichas les ha proporcionado mas de un punto de contacto. El rey está admirado al ver la resignación y el valor de Su Santidad; le ha pedido permiso para volver al Vaticano con su yerno y su hija los príncipes de Gales. Pio IX, al día siguiente de la entrevista, envió á sus Magestades dinamarquesas un magnífico canastillo de flores y frutas de los jardines del Vaticano, que es el único regalo que hoy puede hacer el Papa.

—El baron de Arnim antes de volver á Prusia tuvo una larga audiencia con Su Santidad. No se sabe lo que se habló en ella; pero se asegura que el diplomático alemán, que tanto ha hecho por el triunfo de la revolución italiana, no salió muy complacido de ella; primero, porque se convenció de que era imposible engañar al Papa, y despues, porque no oyó de labios de Pio IX ni elogios, ni siquiera cumplidos.

Seccion Local.

Dice el «Constitucional» en el largo suelto que dedica á la «Crónica» y al «Menorquina» aunque con mas insistencia á la primera:

«Posteriormente al romperse en Madrid la coalición, declaramos asimismo que nosotros permaneciamos unidos bajo la bandera constitucional y dinástica.» ¿Conviene esta declaración con la conducta seguida por el «Constitucional» durante el último período electoral? O mas bien cierto suelto publicado poco há y el entusiasmo demostrado en las elecciones del 71 probaria mejor que el nombre que conviene á sus sostenedores es el de *cimbrios*? Resuélvanlo nuestros lectores. Para nosotros la cuestión es muy clara. El año pasado se presenta un candidato que pertenece á la fracción designada con dicho nombre y el «Constitucional» lo apoya con todos los medios que puede procurarle el triunfo y canta victoria una vez alcanzado este y vocifera que los liberales democráticos están en mayoría en esta isla, este año el candidato á la diputación se compromete á defender la Constitución y la dinastía, pero no es *cimbrio* y nuestro colega se calla como á quien no interesa sostener la bandera á cuya sombra dice que se cobija. Nuestras dudas pues eran fundadas y el problema planteado es para el «Constitucional» de difícil solución.

Ocurriencia peregrina es la de «El Constitucional» al suponer que «La Crónica» trata de escudriñar los principios políticos de los demás. Nó, carísimo, nó. Lo que hace «La Crónica» es poner de manifiesto la contradicción que se nota entre las palabras y los hechos de los modernos reformadores. ¿No le gusta al «Constitucional»? Pues arrojar la cara importa, que el espejo...

En las elecciones del 71 se presenta un candidato que, por supuesto, pertenece á una de las tres fracciones que representa el «Constitu-

cional y las tres las apoyan decididamente. En las del 72 solicita el apoyo de las mismas tres fracciones un candidato que, por supuesto, pertenece á alguna de ellas, y lejos de apoyarle con igual decision se dividen los pareceres, surgen disidencias profundas y acaloradas discusiones, dividen á los que se creyan unidos con indisoluble lazo. ¿Por qué antes union y despues division? *Cur tam variè?*

Si en Ciudadela y en S. Cristobal algunos que votaron la candidatura católico conservadora han emitido su sufragio en favor de la republicana, no es muy extraño, pues al fin y al cabo una y otra eran de oposicion al actual orden de cosas. Lo verdaderamente incomprensible es lo que todavía repetiremos y que no niega el «Constitucional»; que quien no tiene por objeto sinó la defensa de lo existente le niegue su apoyo y se pase al campo enemigo.

El recio norte que dejó sentirse el martes impidió al vapor-correo «MAHONES» su salida para Palma en el día de itinerario. Calmado en un todo el jueves salió para dicho punto, conduciendo al diputado provincial don Antonio Taltayull y parte de los señores compromisarios que deben asistir á la votacion de Senadores que debe verificarse el 14 del actual en el oratorio de Montesion.

Segun dice la «Revista Popular», en Lucerna (Suiza) acaba de aparecer bajo el título de MANLWURF, una novela que descubre y condena las intrigas de las sociedades secretas. Su autor es el señor cura Rothenfleuch, del canton de Saint-Gall. El Pius Verein le ha concedido la medalla de honor.

Mucho celebrariamos poder ver un ejemplar de dicha obra que debe ser tan celebrada, á fin de dar á conocer algunos de sus párrafos para precaver á los incautos que se dejan arrastrar miserablemente y quizás (ó sin quizás) con disgusto de sus familias por esas tenebrosas sociedades *tan amigas al parecer de la luz* DE LAS TINIEBLAS.

Los editores de Barcelona, don Juan Bastinos é hijo, ventajosamente conocidos por las muchas obras que han dado á luz para instruccion de la niñez, acaban de publicar, esmeradamente impresos, dos tomitos titulados «Los mandamientos de la ley de Dios con imágenes» y «El Padre nuestro con imágenes», que forman parte de una pequeña serie de tomos que llevarán el nombre de «Flores del cielo.» En los sucesivos se explicará á los niños por el mismo medio el Credo y la Salve.

Estas obritas han sido previamente aprobadas por la autoridad eclesiástica, y tanto en el texto como en la eleccion de las imágenes los editores se han hecho completo cargo de los lectores á quien están destinadas. Los grabados son de los Sres. Puiggari, Gomez, Llopis y Moracho.

La oportunidad de la idea y el módico precio de cada ejemplar hacen creer tendrá grande éxito esta nueva publicacion de los señores Bastinos.

Obras de Monseñor de Segur.—La Biblioteca Popular de Barcelona se complace anunciando al público que tiene las mas amplias fa-

cultades, concedidas por el mismo Mons. de Segur, para traducir y publicar todas sus obras, y las publicará todas, Dios mediante. Lleva ya publicadas las siguientes: «Contestaciones á las objeciones mas comunes contra la Religion.—Objeciones contra la Enciclica — ¡Viva el Rey! — El niño Jesús. — Glorio y nobleza. — La Confesion y la Comunión.—La Pasion de Nuestro Señor Jesucristo,» todas las cuales se remiten al que mande 14 sellos de medio real.

Ultimamente han salido á luz las VELADAS RELIGIOSAS ó instrucciones familiares sobre todas las verdades de la Religion.

Esta obra es una de las mejores de la coleccion, y por ella vendrán en conocimiento nuestros lectores de la justicia con que en otro lugar hemos llamado á Segur el «gran catequista del pueblo.» Todo se encuentra en ella, doctrina abundante y sólida, consoladora uncion, ejemplos presentados con amenidad y galanura, cierto tono de honradez y de buena fé que atrae insensiblemente al lector y que acaba por cautivarle completamente. En ella queda ganado el corazon desde un principio; por esto es inmediatamente tan facil la conquista de la inteligencia. Segur es amigo de todos los que le tratan.

Consta de dos tomos que se remiten juntos por 16 reales, franco el porte en España.

Dirigirse al Administrador de la «Biblioteca popular», calle del Pino, 5, bajos, Barcelona.

En un periódico de Palma recibido por el último correo leemos lo siguiente:

«La imprenta de «El Iris del Pueblo» ha sido asaltada durante esta última noche. Los criminales han dejado marcadas huellas de su cobarde hecho destrozando los galerines de composicion, empastelando varios moldes y sustrayendo algunas pruebas.

Hoy con motivo de este atentado inicuo nos vemos precisados á suspender hasta el lunes la publicacion en detall de las noticias electorales.»

Variedades.

Las cajas de fósforos en que está pintado un perro con cara de hombre, que se escapa arrastrando un caldero, al parecer camino de Italia, se vendian el 5 de Abril en Madrid á dos reales; tal habia sido la demanda de ellas, sin embargo de ser la remesa bastante crecida.

El retrato es del «señor» y está muy parecido. (Volante de Madrid.)

En las inmediaciones de Leeds (Inglaterra) vive un vendedor ambulante de papel que nació en 1769, y cuyo hijo menor cuenta 81 años de edad. La corporacion municipal, por todo favor á un anciano y padre de veintitantos hijos, le ha concedido licencia gratis para ejercer su industria.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Hermenegildo rey y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

En la iglesia de San José esta tarde al anochecer se cantarán completas solemnes en honor del Buen Pastor.

Mañana á las 8 misa mayor y sermon que dira Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. Por la tarde se dará principio al devoto y solomne octavario.

En las Concepcionistas tienen mañana su ejercicio mensual al S. Corazon de Jesus. A las 7 misa de comunión: A las 10 misa mayor con esposicion de S. D. M. y sermon que dirá D. F. de A. Arbona Pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro Gonzalez Telmo confesor.

Observaciones meteorológicas.

| Días. | Baróm. á las 7 horas mañana. | Termómetro centígrados. | | Higrómetro á las 9 de la mañana. | Pluviómetro en milímetros. | Serenidad. | Vientos á las 9 horas mañana. | Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils. |
|-------|------------------------------|-------------------------|------|----------------------------------|----------------------------|------------|-------------------------------|-------------------------------------|
| | | Max. | Min. | | | | | |
| 4 | 750.8 | 17. | 12. | 3 | | 4 | SO fres. | 3. |
| 5 | 758.2 | 17. | 10.3 | 65 | | 8 | N recio | 35. |

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 26 m. — Pónese á las 6 h. 36 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 8 h. 12 m. de la mañana. — Pónese á las 11 h. 31 noche.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 11 (5.40 tarde.)

Recibido en Mahon 12 (7.19 mañana.)

La Gaceta publica el nombramiento de Zabala para Gobernador de la Habana.

Los somatenes de Vich dieron muerte á nueve individuos de la partida de malhechores que vagaban por aquellos contornos, cogiendo prisioneros á algunos.

Los obreros de hierro y porcelana se han declarado en huelga.

Reina tranquilidad.

Bolsa 3 por ciento 27.25.

Vallecas 12. (8.4 mañana.)

Recibido en Mahon 12. (2.9 tarde.)

Segun la Gaceta siguen en Girona las partidas carlistas.

En la Bisbal se ha levantado una partida de cien hombres, siendo perseguida por varias columnas.

La partida de noventa hombres que recorre la provincia de Tarragona es activamente perseguida.

Tranquilidad en el resto de la peninsula.

(Fabra.)

SECCION DE ANUNCIOS

El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta plaza.

HACE SABER: Que debiendo proceder a la venta de 2392 kilogramos de esparto procedente del vaciado de sergones, ha señalado el día 22 del corriente a las doce de su mañana para un remate mediante pública subasta verbal, cuyo acto tendrá lugar en la Comisaría de Guerra, sita en la calle de S. Fernando número 14 no admitiéndose ninguna proposición que no cubra el precio límite señalado que es de 5'43 pesetas quintal métrico, estando de manifiesto al efecto en los almacenes de la factoría de utensilios de esta plaza.—Mahon 11 de abril de 1872.—Ramon Sostres.

El Subintendente personal Comisario de guerra de primera clase, Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse a la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, ha señalado para la misma el día 23 del corriente a las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitación verbal en la Comisaría de Guerra sita calle de S. Fernando número 14. Los efectos estarán de manifiesto en la Factoría de Utensilios calle de S. Nicolás número 2, con sujeción al precio de tasación señalado a los mismos.—Mahon 12 abril de 1872.—Ramon Sostres.

Se vende en cinco duros un solar que mide treinta palmos de frontis por ciento y cinco de largo formando esquina con la Plaza de la Iglesia de la Aldea de San Clemente y su calle Mayor, circuido en toda su estension esterior hasta la elevacion de diez hitadas y cerradas todos los huecos con llaves que cojen dos de aque-las.—Darán razon en el estanco de la Arra-valta.

Para vender.

Lo está la casa número 51 de la calle de S. Juan. En esta imprenta se formarán.

Leche de burra.

Se encuentra en la calle de Gracia número 105.

Muebles.

En la calle de Cifuentes num.º 49 se venden de todas clases a precios sumamente módicos.

EN VENTA.

Lo está una porcion de terreno con casa, cisterna, árboles frutales de todas clases, viña, situado en el Barranch del distrito de S. Luis, lindando con tierras de Sra. Caules. Para su ajuste dirigirse a calle de S. Alberto n.º 25.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

«La Ilustracion Española y Americana» recibida por el último correo contiene el siguiente sumario:

TEXTO.—Revista general, por el marqués de Valle-Alegre.—Un libro de Adolfo de Aguirre (conclusion), por «Juan Garcia».—Condecoracion civil de Maria Victoria.—Juan de Sidonia, historia vulgar (continuacion), por don José de Castro y Serrano.—Mazzini.—«Edipo despidiéndose de sus hijas», cuadro del señor don Valeriano Becquer, perteneciente al Excmo. Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto, por don Luis Lopez de la Torre Ayllon.—Palacio romano, en Tarragona.—Apuntes zoológicos, por X.—Revista cómica, por don Eusebio Blasco.—A Matilde, argentina; soneto con los consonantes de «ruijo», original é inédito, por el Excelentísimo señor marqués de Molins, director de la Academia Española.—La barca del pescador, alegoría, por don José Antonio Calcaño.—El candidato, soneto, por don Leopoldo Martinez.—La casa de la moneda, por X.—«El sacamuelas», dibujo de V. Becquer.—Advertencia.—Anuncios.

GRABADOS.—Retrato de Mazzini.—Tarragona: Fachada del palacio romano llamado «Castillo de Pilatos».—Parte posterior del palacio romano.—Gran cruz de Maria Victoria y encomienda de la misma orden (anverso y reverso).—Bellas artes: «Edipo despidiendo sus hijas», boceto de don Valeriano Bécquer, perteneciente al Excmo. Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto.—Madrid. La casa de la moneda.—Vista exterior de la casa de moneda; entrada de las pastas y salida de las monedas; hornos de fundicion de la plata y del oro; talleres de igualacion, laminacion, corte, reposo y recocimiento de las barras metálicas; prensas de acuñacion.—Zoología: Mamíferos de varias especies.—Actualidades: cuestion de peines, caricaturas.—«El sacamuelas», por Valeriano Bécquer.—Ajedrez.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso a la tierna infancia.—Edicion esmerada.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion.

| EN MADRID. | | EN PROVINCIAS. | | EXTRANJERO. | |
|------------|------------|----------------|------------|-------------|------------|
| 1 año. | pesetas 35 | 1 año. | pesetas 40 | 1 año. | francos 20 |
| 6 meses. | 18 | 6 meses. | 20 | 6 meses. | 11 |
| 3 meses. | 10 | 3 meses. | 11 | 3 meses. | 6 |

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante» hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» a los que se suscriban a ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

VENTA y SUSCRICION

PERMANENTE

á obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, á periódicos de modas, y á todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente al grandioso ramo de imprenta y librería

que se hallará todo en la imprenta

BASTION 39 MAHON,

donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

PARA GIJON.

Saldrá a últimos de la presente semana la goleta española «Rayo» su capitán D. José Gelabert; admitiendo pasajeros y un resto de carga. Lo despachan en el almacén de los Señores Taltavull, Tomás y Estela.

PARA PALMA.

Saldrá a la mayor brevedad posible la palera goleta «San Bartolomé» al mando de su capitán Don Cosme Bausa. Lo despachan en el almacén de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela y admite carga y pasajeros.

Mahon 1872: Tipografía de Miguel Parpal, Bastion 39.